

04 de Abril de 2006

Universidad de Granada

Granada H

Granada Hoy

Buscador

Granada Hoy | Internet



NOTICIAS

Actualización | martes, 04 de abril de 2006, 05:57

[Portada](#)
[En Portada](#)
[Opinión](#)
[Ciudad](#)
[Provincia](#)
[Deportes](#)
[Toros](#)
[Cultura](#)
[Espectáculos](#)
[Andalucía](#)
[Nacional](#)
[Internacional](#)
[Economía](#)
[Sociedad](#)
[Motor](#)
[Internet](#)

[para fomentar la investigación](#)

Un médico republicano exiliado dona toda su herencia a la Universidad

La Plataforma Cívica por la República realiza los trámites para traer de Francia las cenizas de Antonio Chamorro y esparcirlas en Granada



A. GONZÁLEZ

@ [Envíe esta noticia a un amigo](#)

GRANADA. La Facultad de Medicina se ha convertido en la heredera universal de los bienes del doctor Antonio Chamorro. El testamento del ilustre facultativo granadino, que hubo de exiliarse durante la dictadura franquista a Francia, permitirá que un buen número de universitarios realice estudios en centros de investigación europeos y que la institución pueda otorgar cuantiosos premios de investigación. La Asociación Plataforma Cívica por la República está trabajando para traer desde París la biblioteca del doctor con más de 2.500 volúmenes, también donada a la Universidad.

esther falcón
RESPONSABLE. La presidenta de la Plataforma cívica, Trinidad Ayuso.

La voluntad del doctor también incluía la repatriación de sus cenizas a Granada y su esparcimiento en el

cementerio de la ciudad, junto al lugar simbólico de los fusilamientos del 18 de julio de 1936. Para llevar a cabo todas estas peticiones la asociación está realizando numerosos trámites. "Estamos teniendo muchas dificultades con el Gobierno francés para que dé salida al dinero. Antonio se consideró siempre español y granadino, de hecho se negó a nacionalizarse en Francia", argumenta la doctora Enriqueta Barranco, del Departamento de Ginecología. Con este acto Antonio Chamorro, consciente de la precariedad y las dificultades económicas de las universidades, quiso contribuir a financiar la investigación en la institución académica.

En Granada más de 60 médicos republicanos se vieron abocados al exilio durante la dictadura en España. Según Enriqueta Barranco se produjo un exilio interior muy importante de aquellos facultativos afines a corrientes republicanas y progresistas "que se encontraron en el vacío más absoluto". En el exilio exterior terminaron unos 15 facultativos a los que hay que sumar todos los que fueron fusilados.



AGENDA

[Cartelera](#)
[Misas y cultos](#)
[Tiempo](#)
[Programación](#)



SERVICIOS

[Amor y Amistad](#)
[Cursos](#)
[Masters](#)
[Compraventa](#)
[Suscripción](#)
[Hemeroteca](#)
[Publicidad](#)
[Quiénes somos](#)
[Contactar](#)
[Tienda](#)
[Canal motor](#)
[Páginas](#)
[Amarillas](#)
[Páginas Blancas](#)
[Callejero](#)

04 de Abril de 2006

Universidad de Granada

Granada H

Éste será el tema central de las jornadas anuales organizadas por la Asociación Plataforma Cívica por la República y que llevarán por título *Los médicos del exilio*. Se celebrarán en la Facultad de Ciencias mañana miércoles a partir de las siete y media de la tarde. "Queremos rescatarlos del olvido y agradecerles su trabajo a todos estos médicos que tuvieron que realizar su labor científica en condiciones extremadamente duras durante décadas", declaró Roque Hidalgo, profesor de la [Universidad de Granada](#).

Estas generaciones fueron las que impulsaron la medicina en una época en la que este servicio o era de pago o era fruto de la beneficencia. En este acto también se recordará la figura de Antonio Chamorro, nacido en 1903 y miembro del Instituto Pasteur. "Es un ejemplo de científico avanzado, comprometido con su generación y que puso las bases del desarrollo científico de su país, por lo que puede ser un gran ejemplo para los estudiantes de hoy", añadió el profesor Hidalgo.

La presidenta de la Asociación Plataforma Cívica por la República, Trinidad Ayuso, destacó la voluntad de la asociación por homenajear "a la gente que luchó por los compromisos de la República". Trinidad, nieta del concejal granadino por el distrito Albaicín Wenceslao Guerrero, recordó ayer el sufrimiento de su familia tras la encarcelación de su abuelo en el penal del Duero. "Todo el mundo recuerda a mi abuelo como una gran persona y lo detuvieron por 'preso peligroso'", recordó ayer su nieta. "A mi abuelo lo mató la pena", añadió Trinidad Ayuso. Wenceslao Guerrero murió en la cárcel pero antes fusilaron a uno de sus hijos. Hoy Trinidad recuerda con admiración la figura de su abuela: "No han querido nunca que olvidemos esta historia, que no sea un sueño que pasó. Mi abuela siempre decía que no podía perder la memoria porque había perdido a un hijo", relató ayer la presidenta de la asociación.

| [Diario de Cádiz](#) | [Europa Sur](#) | [El Día de Córdoba](#) | [Diario de Jerez](#) | [Huelva Información](#) | [Diario de Sevilla](#)
Sitios recomendados por Granada Hoy

| [Oferta formativa](#) | [Formación a distancia](#) | [Cursos en Madrid](#) | [Viajesmapfre.com](#)

© Editorial Granadina de Publicaciones, S.L.

Avda. de la Constitución, 42.

Granada

Tlfno: 958 809500/ Fax: 958 809511